ARDÍN BOTÁNICO SAN FERNANDO Bahía de Cádiz. San Fernando. Cádiz



# ¿Cómo es?

Arbolillo siempreverde que alcanza los 5-8 m de altura y que frecuentemente no pasa de porte arbustivo. Tiene hojas alternas, ovales, coriáceas, de color verde oscuro y brillante en el haz y más claro y mate en el envés, de margen ondulado y espinoso o entero y plano. El ápice de la hoja tiene una espina aguda.

Presenta los sexos separados en diferentes pies (dioico), Las flores son blanquecinas o verdosas, pequeñas, nacen en grupos en la base de las hojas. Las masculinas con 4 estambres y en su centro un pistilo mal desarrollado y estéril. Las femeninas llevan un pistilo rodeado de cuatro estambres estériles. El fruto es carnoso, globoso y rojizo de 7-8 mm de diametro.

	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	ост	NOV	DIC
HOJAS												
FLORES												
FRUTOS												

#### **EN ESTA ZONA DEL JARDÍN**

### ¿Dónde crece?

Habita en distintos tipos de bosques (havedos. abetales, pinares, quejigares, alisedas...) y puede formar rodales densos que reciben el nombre de acebedas. Suele preferir sustratos silíceos o descarbonatados. Se da desde los 400 a los 1850 metros de altitud.

# ¿Dónde podemos encontrarla?

Árbol que se da en el centro y sur de Europa, el norte de África y el suroeste de Áäsia. En la Península Ibérica, es abundante en la zona norte y mas escasa en la parte sur. En Andalucía se da en las Sierras de Cazorla, Sierra Nevada, Serranía de Ronda y en la comarca de Algeciras donde presenta buenas poblaciones.

# ¿Sabías que...?

El acebo proporciona cobijo y alimento a un buen número de animales durante el invierno. Sus frutos sirven de alimento a las aves, entre las que hay que destacar sobre todo al amenazado urogallo en la zona norte de España. Sus hojas, a pesar de ser coriáceas, son consumidas por herbivoros silvestre y por el ganado doméstico.

Es una planta muy utilizada en jardinería, tolerando bien el recorte, por lo que puede usarse como seto.

Su madera es dura, resistente y pesada, y muy apreciada en trabajos de tornería y ebanistería. Teñida de negro se ha usado para imitar la madera de ébano.

De su corteza y sus ramas se obtiene mediante cocción, la liria o liga usada para la caza de aves pequeñas. Esta forma de caza está hoy prohibida

Sus hojas y frutos se han empleado como adornos navideños.

Estos usos la han llevado en algunos lugares a casi la extinción por lo que está protegida en muchas zonas. En Andalucía se encuentra recogida en el Listado de Especies en Régimen de Protección Especial del Decreto 23/2012.

(Quieres visitar el jardin? Pincha aquím

